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Prendre soin de notre commune, c'est important. Cela nous aide à mieux vivre chaque jour. En 

respectant notre environnement, nous respectons notre santé. 

Nous voulons : 

• Soutenir les services publics, comme les écoles et les crèches. 

• Aider l'agriculture locale. 

• Créer un endroit où il fait bon vivre pour tout le monde. 

L'objectif est de respecter la santé, la nature et la réalité d'aujourd'hui. 

 

Culture, convivialité et solidarité inclusives 

Nous voulons que tout le monde vive bien ensemble. 

Pour cela, il faut : 

• Créer des lieux pour que les gens puissent se rencontrer et échanger. 

• Soutenir les projets qui existent déjà. 

• Encourager les initiatives de solidarité, d'aide entre générations et d'activités sociales. 

Convivialité 

• Organiser des événements dans le centre-ville et les villages, en respectant les habitants. 

• Aider les associations locales avec de la communication et de la logistique. 

• Créer des espaces verts où les gens peuvent se détendre et discuter. 

Solidarité 

• Aider les personnes âgées ou isolées, en les connectant avec leurs voisins. 

• Créer un service spécial pour les seniors, pour les aider avec les repas, les déplacements, et 

les activités. 

• Ouvrir des lieux pour accueillir les personnes sans abri en hiver. 

 

Inclusion 

Nous voulons que tout le monde soit inclus et accueilli dans la commune. 

Pour cela, nous devons : 

• Encourager la création de logements pour différentes générations. 

• Soutenir des projets où les jeunes, les personnes âgées, et les personnes fragiles peuvent 

vivre ensemble et s'entraider. 

• Créer et soutenir des réseaux d'entraide entre voisins pour les tâches quotidiennes ou en cas 

d'urgence. 



• Promouvoir les services citoyens et les associations qui aident les personnes en situation de 

handicap ou les communautés LGBTQIA+. 

 

Culture 

Pour une meilleure culture dans notre commune : 

• Soutenir les associations culturelles et la maison de la culture. 

• Promouvoir des activités culturelles dans les villages. 

• Aider les jeunes artistes à se faire connaître. 

• Sensibiliser les habitants à l'interculturalité et favoriser l'accueil de tous. 

 

Commerces 

Nous voulons soutenir les commerces locaux pour améliorer la vie dans la commune. 

• Aider les commerces du centre-ville à s'installer et à se développer. 

• Encourager l'ouverture de commerces dans les villages. 

• Rénover les logements au-dessus des commerces pour repeupler le centre-ville. 

• Soutenir les librairies indépendantes et les producteurs locaux. 

 

Mobilité 

Pour améliorer la mobilité, nous voulons : 

• Créer plus de pistes cyclables et des trottoirs sécurisés. 

• Prioriser les piétons et les cyclistes pour un environnement plus sain. 

• Encourager les habitants à utiliser les transports en commun ou des véhicules partagés. 

Mobilité piétonne 

• Rénover les trottoirs pour qu'ils soient larges et confortables. 

• Végétaliser les trottoirs pour laisser passer l'eau et rendre la ville plus agréable. 

Mobilité cyclable 

• Protéger les cyclistes avec plus de pistes cyclables dans toute la commune. 

• Encourager l'achat de vélos en offrant des primes. 

• Créer des services de partage de vélos, comme les vélos électriques. 

Transports en commun 

• Améliorer les offres de bus et de trains pour qu'ils soient plus accessibles. 

• Créer plus de parkings de délestage et organiser des services de bus pour que les habitants 

puissent se déplacer facilement sans voiture. 

 

Cadre de vie et sécurité 



Nous voulons une commune agréable et sécurisée pour tout le monde. 

Pollutions 

• Réduire les publicités dans l'espace public. 

• Communiquer mieux sur les outils pour signaler les problèmes de pollution. 

• Augmenter le nombre d'agents pour lutter contre les incivilités, comme les déchets sauvages. 

Gestion des déchets 

• Sensibiliser les habitants au "zéro déchet". 

• Installer plus de composts collectifs et de fontaines d'eau publiques. 

• Aider les associations qui proposent des solutions pour réparer et réutiliser les objets. 

Espaces verts 

• Créer des espaces verts dans tous les projets d'urbanisme. 

• Participer à des concours pour rendre la ville plus fleurie et écologique. 

• Protéger les arbres remarquables et valoriser les espaces verts dans la commune. 

Sécurité 

• Créer une commission pour discuter des problèmes de sécurité dans la commune. 

• Renforcer la présence policière pour prévenir les incivilités. 

• Favoriser des quartiers plus vivants avec des animations et des activités pour les habitants. 

Sécurité routière 

• Renforcer les contrôles pour éviter la conduite dangereuse dans la commune. 

 

Agriculture et alimentation 

Nous voulons que l'alimentation locale soit plus présente et plus accessible. 

Pour cela : 

• Nous encourageons une agriculture respectueuse de la nature. 

• Nous soutenons les projets agricoles locaux. 

• Nous voulons que les cantines publiques utilisent plus de produits locaux et bio. 

 

Santé, sport et bien-être 

Nous voulons que tout le monde prenne soin de sa santé, avec un accès facile au sport et aux soins 

de santé. 

Prévention 

• Créer et entretenir des espaces publics agréables comme des aires de jeux et des bancs. 

• Informer les habitants sur les offres de santé et de sport. 

• Organiser des activités autour de la convivialité et de la santé, comme des pique-niques ou 

des repas partagés. 



Sport 

• Soutenir les clubs sportifs et les activités de bien-être. 

• Promouvoir des sports moins connus comme le roller derby. 

• Faciliter l'accès au sport pour tous, même en dehors des clubs. 

Soins de santé 

• Encourager les jeunes médecins à s'installer dans la commune. 

• Offrir des locaux à bas loyer pour des maisons médicales ou des centres de santé. 

• Améliorer l'accueil des personnes âgées dans les maisons de repos. 

 

École et jeunesse 

Nous voulons que les enfants et les jeunes grandissent dans une commune qui pense à leur bien-

être. 

Pour cela, il faut : 

• Améliorer l'accueil dans les crèches. 

• Promouvoir des pédagogies actives et inclusives dans les écoles. 

• Encourager l'alimentation saine dans les cantines, avec plus de repas végétariens et de 

produits locaux. 

 

Participation citoyenne et bonne gouvernance 

Nous voulons que les habitants soient mieux informés et participent plus aux décisions de la 

commune. 

Conseil communal 

• Rendre les informations du conseil communal accessibles et faciles à comprendre. 

• Permettre aux citoyens de poser des questions et de s'impliquer dans les décisions. 

Participation citoyenne 

• Encourager les habitants à participer aux conseils et aux consultations populaires. 

• Faciliter l'accès aux services publics en adaptant les horaires et en proposant des gardes 

d'enfants. 

 

Aménagement du territoire et biodiversité 

Nous voulons un territoire apaisé et respectueux de la nature. 

Pour cela, il faut : 

• Protéger les espaces verts et les terres agricoles. 

• Encourager la construction d'habitats respectueux de l'environnement. 

• Développer des réseaux d'énergie renouvelable. 



Urbanisme 

• Limiter la hauteur des bâtiments. 

• Encourager les projets de logements groupés avec des espaces communs et des espaces 

verts. 

• Créer des aires de jeux adaptées pour les enfants et les adolescents dans tous les villages. 

Biodiversité 

• Protéger et renforcer la biodiversité dans notre commune. 

• Encourager la plantation d'arbres et la gestion écologique des espaces verts. 

• Réduire la pollution lumineuse pour protéger les animaux nocturnes. 

 


